
19 ° Assemblée Générale
Adhérents:	189,	dont	19	couples.	Dix	associations.
Présents:	31	personnes	sont	présentes	dans	la	salle	dont	un	journaliste.	

Parmi	ces	personnes,	29	sont membres	de	notre	Association	et	à	jour	de	
cotisation.

Pouvoirs:	nous	avons reçu	10	pouvoirs.
Quorum:	le	11	juin	2022,	74	membres	sont	à	jour	de	cotisation	et	8	membres	

en	sont	dispensés,	le	quorum	se	calcule	sur	82	membres.	Le	quorum	étant	
d'un	tiers, il	s'élève	donc à 27.	L'Assemblée	Générale	a	été	régulièrement	
convoquée	et	le	quorum	de	la	présente	réunion	étant	atteint	(29	+	10),	
l'Assemblée	peut	valablement	délibérer.

Excusés	:
CA:	Didier	Morin,	Lionel	Coste.
Elus:	Maires	de	Beaulieu,	Chambonas,	Rosières,	ComCom Cèze-Cévennes.



19 ° Assemblée Générale

RAPPORT	D’ACTIVITES
1	- Etudier

2	- Faire	connaître
3	Protéger



19 ° Assemblée Générale
Rapport d’activité – 1-Etudier
Inventaire	général	de	la	biodiversité
Enfin	!	base	de	données
CARDOBS	de	l’INPN

Démarrage	grâce	à	une	aide	de	4000	euros	du	Muséum	NHN
Au	1	janvier	2022,	1194	stations,	9320	relevés	pour	1048	espèces	sont	dans	

le	compte	CardObs	de	Païolive,	ce	qui	en	fait	le	65ème	compte	ayant	
fourni	le	plus	de	données.

Désormais	toute	donnée	est	saisie.	Il	reste	la	saisie	des	données	
anciennes,	souvent	mal	référencées.

Open	Obs



19 ° Assemblée Générale
Rapport d’activité – 1-Etudier
Prospections	botaniques	:	Simon	Contant
Mousses.	Stages		autour	de	Scorpiorum Sendteri.
Prospections	botaniques	sur	la	Montagne	de	la	Serre.	Alex	Gerland-Reille
Chênes	têtards	:	Alex	Gerland-Reille

Tardigrades	:	Alex	Gerland-Reille.	Perspectives	pour	les	mousses.
Libellules	:	Gunther	Fleck.	Macromia splendens.
Papillons	:	Jade	Costechareire
Pélobate	:	Jade	Costechareire
Rollier	:	Jade	Costechareire
Grand-Duc :	Jade	Costechareire
Chauve-souris	:	François	Schwaab

Le	Granzon



19 ° Assemblée Générale
Rapport d’activité – 1-Etudier
Mousses	
Évaluation	démographique,	écologique	et	stratégie	de	développement	d’une	population	de	Scorpiurium	

sendtneri	à	Païolive	
Cette	mousse	est	très	peu	connue	en	France	et	semble	avoir	été	observée	uniquement	dans	le	bois	de	
Païolive,	où	elle	est	particulièrement	abondante	sur	reliefs	ruiniformes	karstiques.	Quel	est	l’effectif	
de	cette	population	?	Pourquoi	et	comment	peut-elle	être	ombrophobe	(développement	dans	des	
microhabitats	protégés	des	précipitations,	dans	des	cavités	ou	sous	des	encorbellements),	ce	qui	est	
assez	original	pour	une	mousse	?	Comment	se	reproduit-elle	?	
Il	semble	qu'elle	exige	un	karst	profond,	avec	de	grands	reliefs	ruiniformes	de	plusieurs	mètres	de	
hauteur	pour	se	développer.	
Sa	préférence	pour	des	blocs	fissurés	et	la	proximité	de	cavités	laisse	à	penser	que	les	failles	dans	la	
roche	et	des	cavités	dans	le	sol	pourraient	avoir	un	effet	de	tamponnement	de	l’atmosphère,	avec	des	
émissions	d’air	frais	et	de	l’humidité	en	été	et	une	certaine	protection	contre	les	grands	froids	en	hiver.	
Bien	qu’elle	soit	peu	exposée	à	la	pluie	en	raison	de	son	microhabitat	protégé,	souvent	sous	des	abris,	
cette	circulation	d’air	humide	induite	par	les	cavités	du	karst	l’aide	sûrement	à	s’hydrater.	que	sous	
abri,	rares	sont	les	espèces	qui	arrivent	à	se	développer	à	cause	du	manque	d’eau.	On	peut	donc	
émettre	l’hypothèse	que	le	microhabitat	particulier	occupé	par Scorpiurium	sendtneri	est	lié	à	une	
grande	sensibilité	à	la	compétition	et	une	capacité	à	extraire	l’humidité	d’un	air	frais	en	circulation.	
Cette	espèce	est	donc	particulièrement	caractéristique	de	la	chênaie	sur	karst.	Cet	habitat	particulier	
permet	d’expliquer	sa	grande	rareté	en	Europe	de	l’ouest	et	l’importance	de	la	population	de	Païolive.	



19 ° Assemblée Générale
Rapport d’activité – 1-Etudier
� Le	Granzon
� Objet	d’étude	car	objet	d’inquiétude





Macromia splendens



19 ° Assemblée Générale
Rapport d’activité –
2- Faire connaître
En général, réduction la deuxième année de suite en raison des 
contraintes sanitaires. Ont été maintenus :

L’été : stand aux Trois-Seigneurs avec un nouveau barnum et une 
présentation de reptiles par Maxime.

Lettre de Païolive, numéro 7 et 8. Le neuvième est sous presse.
Diffusion plus limitée en 2020 et 2021.

Animations : Ecole de Rosières, Centre Revivre, groupes divers …..

Mise à jour du site internet, page Facebook

Plaque Gil Jouanard





19 ° Assemblée Générale
Rapport d’activité –
2- Faire connaître
Reprise	des	conférences	et	sorties	en	2022
- Trois	conférences	de	Mme	Serre-Collet	sur	reptiles	et	batraciens	à	

Labeaume,	Joyeuse	et	Les	Vans.	Bonne	assistance.
- - Conférence	de	Gérard	Duvallet	sur	l’effondrement	des	populations	

d’insectes.
- - Sorties	ornithologique,	botanique,	géologique.	Bon	intérêt.
- Conférences	à	Joyeuse.	Com	Com	intéressée	par	une	suite	et	un	

programme	régulier	sur	la	biodiversité.





19 ° Assemblée Générale
Rapport d’activité – 3 - Protéger
- Participation	à	la	déclinaison	territoriale	de	la	SNAP.	Vers	une	réserve	
Par	Ginés	Martinez

- ZAE	du	Varlet.	Consultations	toujours	en	cours	pour	la	révision	du	PLUi

- Projets	de	Parcs	photovoltaïques	:	Saint-Brès,	Lablachère,	Berrias-
Casteljau.

- Participation	à	la	révision	du	Docob	du	site	N	2000	B4

- Fontgraze	…..

- Visites	aux	4	Communauté	de	Communes







Au final, total des produits : 18 985
Total des charges : 18 311
Excédent : 674 euros



19 ° Assemblée Générale
Rapport  moral
� Le	point	aujourd’hui	sur	le	moral	….
1)	Sortie	de	la	crise	sanitaire	?	Apparemment	oui	même	si	beaucoup	

gardent	des	mesures	préventives	et	craignent	un	retour	de	mesures	
coercitives.	Mais	en	deux	ans	d’innombrables	personnes	et	familles	ont	
été	touchées,	pas	seulement	par	le	virus	mais	par	les	mesures	censées	
en	protéger.	Il	y	a	un	malaise	profond	accumulé	et	non	exprimé,	qui	se	
fera	sentir	pendant	encore	longtemps	et	démobilise	pour	des	
engagements	associatifs.	L’avenir	apparaît	trop	incertain	à	beaucoup	
pour	s’engager	ou	prendre	des	décisions.

- La	vie	associative	est	atteinte.	Exemples	de	conférences
ou	de	manifestations	sans	public.	Annulation	de	la	retransmission	
d’une	journée	du	Congrès	de	l’UICN	en	septembre.	Public	des	cinémas	
réduit.

- Beaucoup	de	dossiers	ne	progressent	pas	(Réserve	de	la	Cocalière,	
Fontgraze,	Varlet,	Grange	aux	Pères,	……)

- Rencontres	du	Vivant	comme	test.	Il	y	a	eu	des	adhésions	nouvelles.



19 ° Assemblée Générale
Rapport  moral
2)	L’écologie	est	partout	invoquée	mais	est-ce	que	cette	faveur	est	porteuse	

pour	les	actions	d’une	association	comme	la	nôtre	?
A	mon	avis,	non.	La	crise	écologique	est	utilisée	pour	faire	peur	et	à	ce	

titre	les	prédictions	sur	le	climat	font	plus	peur	que	le	constat	de	chute	
de	la	biodiversité.	A	propos	du	climat,	alors	qu’il	ne	s’agit	que	de	
prédictions	où	les	parts	respectives	du	scientifique	et	du	politique	sont	
difficiles	à	démêler,	on	justifie	aisément	des	mesures	coercitives	ou	très	
coûteuses.	Mais	à	propos	de	la	biodiversité,	alors	que	ce	sont	des	
constats	et	que	les	solutions	ne	sont	pas	coûteuses,	il	est	très	difficile	
d’avancer.	Les	prévisions	climatiques	catastrophiques,	justifiées	ou	
non,	accaparent	l’attention	et	les	ressources,	au	détriment	des	enjeux	
de	biodiversité.



19 ° Assemblée Générale
Rapport  moral
Sujet	porteur	d’avenir	:	études	et	formation
La	crise	n’a	pas	affecté	les	études,	au	contraire.
Beaucoup	de	demandes	de	formation	:	stages,	apprentissage	….
Nous	ne	pouvons	toutes	les	satisfaire	….	Mais	les	retours	sont	très	bons.	

Les	étudiants	qui	passent	par	l’association	sont	très	satisfaits.	Cela	
indique	qu’avec	le	concours	de	tous	les	spécialistes,	nous	pouvons
donner	une	vraie	formation	à	l’étude	de	la	nature.	L’ennui	est	que	les	
personnes	ainsi	formées	ne	restent	pas	dans	la	région,	même	si	elles	
ont	généralement	fourni	un	apport	de	données	important.

Nous	sommes	maintenant	agréés	directement	pour	recevoir	des	
volontaires	en	service	civique.	C’est	une	formule	intéressante	pour	nous	
et	aussi	pour	les	volontaires.

Nous	avons	maintenant	un	bonne	expérience	(14	en	tout)





19 ° Assemblée Générale
Rapport  moral
� Projets	pour	la	suite	de	2022,	outre	la	suite	des	actions	

engagées	:
- Campagne	de	sensibilisation	des	vacanciers	sur	les	milieux	aquatiques	

en	lien	avec	l’équipe	de	la	Communauté	de	Communes.	Juillet	– août.
- Poursuite	de	l’accueil	aux	Trois-Seigneurs	et	reprise	des	visites	guidées	

par	Jean-Louis	Ménétrier
- Réunion	du	conseil	scientifique	en	août
- Sentier	karstique	à	étudier
- Programme	de	bio-spéléologie
- Point	d’exposition	aux	Vans,	Galerie	près	du	Lavoir



Election du Conseil 
d’administration
� Béatrice	Racapé
� Christophe	Bouquet
� Didier	Morin
� François	Grize
� Jean-François	Holthof
� Ginés	Martinez
� Lionel	Coste
� Guy	Defosse
� Jean	Caroline
� Elsa	Ray	
� Simon	Contant
� Bernard	Klein
� François	Schwaab



� Election	du	Conseil	d’administration
� Candidatures



Assemblée générale 
extraordinaire
� Modification	de	la	rédaction	des	statuts	pour	éviter	les	
tracasseries	de	l’administration	qui	a	du	mal	à	
comprendre	une	direction	collégiale.







RENCONTRES DU VIVANT
� Les	4° Rencontres	du	Vivant	se	préparent
� pour	les	22-24	juillet	à	Grospierres
� Ci-dessous	le	pré-programme	:
� Vendredi	22	à	17	heures :	Conférence	d'ouverture
� Vernissage	de	l'exposition	et	rafraîchissement.
� Samedi	23	à	partir	de	9	h	00
� Sorties	et	ateliers	de	terrain,	ateliers	d'échanges
� à	partir	de	14	h	00
� Ateliers	d'échange
� sortie	spéléo



� sortie	spéléo
� à	18	h	:	Conférence	sur	la	biodiversité	aquatique
� Dimanche	24	à	partir	de	9	heures	:
� Sorties	et	ateliers	de	terrain.
� 11	h	30	:	Conférence	finale
� Pique-nique
� --------------------------
� En	permanence	:
� - Une	exposition	d'oeuvre	d'artistes	:	peintures,	dessins,	objets.....	

autour	de	l'eau
� - Stands	associatifs	autour	de	la	salle	polyvalente
� - Une	buvette	sera	ouverte	et	une	petite	restauration	disponible	aux	

heures	des	repas.
�

�



RENCONTRES DU VIVANT
� Vous	pouvez	d'ores	et	déjà	contribuer	à	
l’organisation	des	Rencontres	en	:

� - invitant	des	artistes	à	exposer
� - indiquer	des	sujets	d'ateliers	et	de	sorties	de	

terrain
� - indiquer	des	sujets	d'ateliers	de	discussion
� - inviter	des	bénévoles


